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Alea lança curso gratuito de 
capacitação em inovação industrial na 
construção civil junto com a Prefeitura 

de Jaguariúna

SANTA CASA: Prefeito de Mogi 
Mirim reinaugura hemodiálise e 
promete mais UTIs e 2 salas para 

o centro cirúrgico 

Tipo do 
vírus da 
dengue 

isolado em 
Itapira pode 
explicar alta 
no número 
de casos

Judocas nogueirenses 
conquistam vaga na final 

do Campeonato Paulista de 
Judô

Reunião com moradores 
discute regularização dos 
imóveis da Chácara Santa 

Felicidade em Mogi 
Guaçu

Vereador 
amparense 

visita a 
Fundação 

Oncocentro 
de São 
Paulo

Prefeitura de 
Pedreira e 

SESI-SP irão 
desenvolver 

Projeto 
Piloto de 

Capacitação 
para 

profissionais 
que atuam 
com TEA

Reunião 
técnica 
prepara 

Conferências 
Municipais 
das Cidades 

da RMC

Dicá é o novo 
secretário de 
Esportes de 
Jaguariúna 

Holambra recebe 1ª etapa dos Jogos 
Desportivos do Circuito das Águas Paulista

Holambra rece-
beu no último fim 
de semana, dias 13 e 
14 de abril, equipes 
de oito cidades para 
a primeira de cinco 
etapas dos Jogos Des-
portivos do Circuito 
das Águas Paulista. 
As partidas de vôlei, 
futebol, futsal e bas-
quete, nas categorias 
masculina e femini-
na, foram realizadas 
no Ginásio Municipal 
e no Estádio Munici-
pal Zeno Capato. A 
cerimônia de abertu-
ra contou com apre-
sentações de equipes 
de ginástica artística 
e a participação do 
prefeito da cidade, 
Fernando Capato, do 
vice, Miguel Espe-
rança, e do prefeito 
de Monte Alegre do 
Sul e presidente do 
consórcio do Circui-
to das Águas Paulis-
ta, Edson Rodrigo de 
Oliveira Cunha. 
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A Alea, empresa de construção off-site da Construtora Tenda, anuncia par-
ceria com a Prefeitura Municipal de Jaguariúna e com o Centro Universitário 
de Jaguariúna (UniFAJ) para qualificar e desenvolver mão de obra local por 
meio do Programa QualificaJá. Na iniciativa, a empresa fica responsável pela 
capacitação dos participantes em Projetos de Woodframe – tecnologia inter-
nacional inovadora, que fabrica projetos residenciais com base de madeira. O 
curso acontece em módulos, sempre aos sábados, e tem duração de 13 semanas, 
com certificação no fim.

A Fundação Onco-
centro de São Paulo 
(Fosp), da Secretaria 
da Saúde do Estado 
de São Paulo, é uma 
instituição responsá-
vel pela assistência em 
oncologia, seja na pre-
venção, detecção ou na 
elaboração de próteses 
e reabilitação bucoma-
xilofacial das sequelas 
do câncer (de cabeça e 
pescoço).O ex-jogador de fu-

tebol Oscar Sales Bueno 
Filho, mais conhecido 
como Dicá, é o novo 
secretário de Juven-
tude, Esportes e Lazer 
de Jaguariúna. Ele foi 
apresentado na tarde 
desta sexta-feira, dia 12 
de abril, pelo prefeito 
Gustavo Reis (MDB), e 
substitui Rafael Blanco, 
que deixou o comando 
da pasta. 

Durante solenidade 
realizada na noite de 
03 de abril, nas de-
pendências do Canoa 
Buffet, dentro da pro-
gramação da 4ª Sema-
na de Conscientização 
sobre o Autismo, o 
Prefeito Fábio Polido-
ro assinou convênio 
com o SESI-SP

Em uma cerimônia marcada pela emoção, foi 
reinaugurada na noite de domingo (14), o setor de he-
modiálise da Santa Casa, que se encontrava em obras 
desde outubro do ano passado.

A Secretaria de Planejamento e Desenvol-
vimento Urbano (SPDU) tem dado sequência 
aos projetos que visam a regularização de lotes 
irregulares no município.

A Secretaria Munici-
pal de Saúde – por meio 
da Vigilância Epidemi-
ológica (VE) – recebeu 
essa semana o resultado 
de um exame de isola-
mento viral colhido há 
pouco mais de um mês 
que identificou o vírus 
DENV-2 circulando na 
cidade, fato que pode ex-
plicar o grande aumento 
do número de casos. 
Conforme explicou a re-
sponsável técnica da VE, 
Josemary Apolinário, 
o vírus que circulou na 
epidemia de 2014/2015 
e também nos últimos 
anos é o DENV-1 e isso 
significa que as pessoas 
podem ter nova infecção 
com um tipo diferente 
circulando.

A reunião técnica pre-
paratória para as Confe-
rências Municipais das 
Cidades da RMC foi or-
ganizada pela Secretaria 
de Estado de Desenvol-
vimento Urbano e Ha-
bitação

Os judocas nogueirenses participaram, no último 
sábado (13), da fase Inter Regional do Campeonato 
Paulista das categorias Sub18 e Sub21, promovido pela 
Federação Paulista de Judô e Sub21.
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ARTIGOS

O  D i r e i t o  s u r g i u 
como uma forma de 
organizar melhor as so-
ciedades, uma vez que já 
havia algumas tradições 
reproduzidas a partir 
de exemplos ou de de-
terminações orais que 
alguns grupos, espe-
cialmente os familiares, 
seguiam. Contudo, nem 
todos usavam esses cos-
tumes como parâmetro 
de comportamento em 
sociedade.

Então, havia certo 
excesso de liberdade 
em que um indivíduo 
poderia, simplesmente, 
discordar de uma postu-
ra e decidir não a seguir, 
sem sofrer nenhuma 
consequência por seus 
atos.

Conforme os povos 
foram evoluindo e as 
comunidades  foram 
crescendo, ficou mais 
evidente a necessidade 
de um ordenamento 
desses regulamentos, 
a fim de que houves-
se maior controle da 
população, isto é, uma 
maneira de estabelecer 
o que era adequado e o 
que cruzava a linha do 
limite.

Assim, as pessoas 
sabiam – em teoria – o 
que esperar umas das 
outras, bem como as 
consequências de burlar 

as regras estabelecidas. 
Essa premissa não mu-
dou até hoje.

Em outras palavras, o 
Direito surge como uma 
forma de promover a 
harmonia da sociedade 
e de responsabilizar-se 
por ela. Ele consiste em 
um aglomerado de prin-
cípios que precisam ser 
seguidos no cotidiano 
para evitar que o egoís-
mo do ser humano fale 
mais alto e dificulte o 
equilíbrio da convivên-
cia em comunidade.

Não há uma data exa-
ta para o surgimento do 
Direito porque, além 
de não haver registros, 
ele se originou a partir 
de comportamentos, de 
visões e de necessida-
des de alguns grupos. 
Então, está claro que o 
Direito se manifesta a 
partir da necessidade de 
conter o comportamen-
to do ser humano diante 
do outro.

Isto é, se um indiví-
duo fosse o único em 
um pedaço de terra ou 
mesmo em um país, ele 
não precisaria criar e se 
submeter a um sistema 
desse tipo, porque não 
haveria a possibilidade 
de causar qualquer dano 
ou constrangimento a 
alguém, tampouco de 
transpassar os direitos 

basilares de outra pes-
soa. Por isso, o Direito é 
fundamental para que a 
sociedade se mantenha 
civilizada.

Importante reforçar 
que ele sofre mudanças 
conforme a exigência 
do momento e,  por-
tanto, não permanece 
o mesmo. Embora seja 
natural questionar a 
quantidade e a comple-
xidade das leis em vigor, 
é inegável que elas de-
sempenham um papel 
crucial na manutenção 
da ordem e na proteção 
dos direitos, especial-
mente nesse mundo em 
constante evolução.

Ao refletir sobre a 
importância das leis, 
devemos lembrar que 
elas representam um 
pacto social que visa 
proteger os interesses 
coletivos e individuais. 
Embora possamos bus-
car formas de simplifi-
cação e aprimoramento 
do sistema legal, deve-
mos sempre valorizar 
sua função primordial 
na promoção da justiça 
e na garantia da ordem 
social.

Marco Túlio Elias Al-
ves é advogado e profes-
sor, autor de “Primeiros 
Passos para Entender a 
História do Direito”

A transparência é um 
valor que ganhou força nos 
últimos tempos. Em lugar 
do sigilo, da tendência a 
esconder tudo aquilo que 
acontece dentro das pare-
des impenetráveis do Esta-
do, a sociedade acordou e 
quis saber o que se faz com 
o dinheiro dela. 

Afinal, o Estado existe 
para coordenar as ativi-
dades e para garantir o 
mínimo existencial a todos 
os indivíduos. Precisa ser 
correto na aplicação dos 
recursos, parecer correto e 
mostrar que é correto.

Por isso interessa acom-
panhar o que acontece no 
mundo e repercute no Bra-
sil, quanto à percepção da 
corrupção. Esta existe. Em 
várias escalas. No mundo 
micro e no mundo macro. 

É uma questão cultural, 
que pode ser reforçada 
pela educação. Uma for-
mação escolar qualitativa 
primaria por transmitir ao 
alunado noções básicas de 
moral cidadã. Não é difícil 
mostrar ao educando que 
as necessidades são infi-
nitas e crescentes e que a 
capacidade de atendê-las 
é limitada por uma série 
de razões. 

A população cresce e 
os problemas também 
aumentam com esse acrés-
cimo. É necessário propi-
ciar mais moradias, mais 
unidades de saúde, mais 
escolas, mais transporte, 
mais trabalho, mais lazer. 
Daí a voracidade do fisco, 
a reforçar os esquemas de 
controle e a imaginar o 
que mais pode extrair da 
sociedade.

O Brasil tem uma das 
cargas tributárias mais 
elevadas do planeta. Pa-
radoxalmente, quem mais 
se prejudica com o peso 
dos impostos é o pobre. 
Este é obrigado a pagar a 
cada compra. Não conse-
gue escapar da poderosa 
teia arrecadatória. Não 
tem como escapar, com a 
contratação de especiali-
zados tributaristas, hábeis 
ao encontrar alternativas à 
sanha da coleta de dinhei-
ro do povo.

A organização não go-
vernamental Transparên-
cia Internacional divulgou 
o ranking da percepção de 
corrupção e, nele, o Brasil 
não faz bonito. Caiu dez 
posições na relação que é o 
resultado da avaliação en-
tre cento e oitenta países. 

O primeiro lugar, o 
mais honroso, está na Di-
namarca e o segundo na 

Finlândia. A Escandinávia 
faz bonito, porque Norue-
ga está em quarto lugar 
e a Suécia em sexto. Para 
tristeza nossa, o Brasil 
está hoje em 104º lugar, 
figurando ao lado de ou-
tras nações que também 
regrediram nesse índice: 
Turcomenistão, Guiné 
Equatorial, Haiti, Coreia 
do Norte e Nicarágua.

A experiência dos res-
ponsáveis pela elaboração 
dessa lista que deveria me-
recer atenção de todos, não 
só dos que detêm poder e 
autoridade, mostra que é 
preciso vedar os chamados 
“mecanismos opacos” na 
negociação política. Ou 
seja: um país que admite 
emendas do relator, que 
destina cinco bilhões para 
propaganda eleitoral, me-
rece corretivo.

O Estado brasileiro é 
perdulário em relação a 
temas sensíveis, como sua 
própria manutenção. O 
crescimento da burocracia, 
sem que ela seja prepara-
da e treinada para a mais 
severa utilização de di-
nheiro de cada brasileiro, 
é um fator que não ajuda 
a debelar práticas pouco 
republicanas. 

O excesso de partidos 
políticos, cada qual ser-
vindo prioritariamente ao 
interesse exclusivo de seus 
integrantes, para a barga-
nha na divisão do poder, 
diante da ausência de he-
gemonia de qualquer de-
les, não colabora também 
para a edificação de uma 
estrutura governamental 
afinada com a ética. 

Embora se denomine 
“República Federativa”, o 
Brasil ainda é refém de um 
certo fetiche monarquista. 
Excesso de práticas enalte-
cedoras do personalismo, 
a volúpia das viagens em 
primeira classe, as excur-
sões oficiais pelo mundo 
inteiro, com as comitivas 
precursoras e um turismo 
estatal que pouco repre-
senta em termos de apri-
moramento de convívio 
internacional. Enquanto 
governantes da Escandi-
návia se utilizam de avi-
ões de carreira e viajam 
praticamente desacompa-
nhados, os tupiniquins se 
destacam pelas enormes e 
custosas entourages. 

É pouco? A questão é 
simbólica. A praxe da gas-
tança se dissemina pelos 
quase seis mil municípios, 
quantos deles com renda 
insuficiente até para o 
pagamento de seus funcio-

nários e que dependem de 
um Fundo de Participação 
cuja distribuição é con-
tinuamente questionada 
pelos que se consideram 
prejudicados. 

Enquanto a corrupção 
se sofistica e já conquistou 
vários pós-doutorados, a 
luta contra ela permanece 
no discurso vazio de quem 
nem sempre se comporta 
de forma compatível com 
a régua do respeito ao di-
nheiro de todos.

A batalha sem tréguas 
contra o desperdício, con-
tra a gastança, contra o 
mau uso daquilo que é 
produto do suor dos mais 
carentes, deveria estar em 
todos os espaços e merecer 
especial empenho junto à 
primeira infância, prosse-
guindo nas demais etapas 
da verdadeira formação 
cidadã. Até se pensar na 
criação de uma ENA – 
Escola Nacional de Ad-
ministração, a exemplo 
do que ocorre na França, 
obrigatória para todos 
aqueles que se dispuses-
sem a servir ao governo, 
em qualquer esfera da 
peculiar Federação aqui 
praticada.

Em todos os setores 
pode se verificar o descaso 
com o tema. Com a nociva 
consequência de se consi-
dera natural o comporta-
mento contrário às melho-
res práticas. Ser honesto 
chega a parecer sintoma 
de imbecilidade. E quanto 
isso chega ao humor, é 
sinal de que o retrocesso é 
mais intenso do que perder 
dez colocações no time dos 
que não se apercebem da 
podridão que envolve as 
entranhas do poder.

Seria interessante exa-
minar também outros as-
pectos, quase sempre igno-
rados. Será ético paralisar 
obras públicas com limi-
nares que se prolongam, 
gerando gastos desneces-
sários à Administração, 
sem que os responsáveis 
respondam pelo excesso? 
Onde está a preocupação 
do sistema Justiça com 
o consequencialismo ex-
plicitado no ordenamen-
to, principalmente com o 
novo texto da LINDB – Lei 
de Introdução ao Direito 
Brasileiro?

*José Renato Nalini 
é Reitor da UNIREGIS-
TRAL, docente da Pós-
-graduação da UNINOVE 
e Secretário-Executivo das 
Mudanças Climáticas de 
São Paulo. 

Precisamos mesmo 
de tantas leis?

Combustíveis, a nova 
Meca dos investidores

*
Por Marco Túlio Elias Alves

*
Por  Cleiton Santos Santana

Ao iniciarmos a gestão 
na Prodesp, recebemos 
uma missão desafiadora: 
dar suporte à Secretaria 
de Gestão e Governo Di-
gital para operacionali-
zar o Sistema Eletrônico 
de Informações (SEI) a 
toda administração pú-
blica estadual. Inspirado 
na solução desenvolvida 
inicialmente em âmbi-
to federal, desde o ano 
passado o Estado de São 
Paulo aderiu à solução. 

Seguindo a tendência 
do acesso universal aos 
dados, o sistema se mos-
trou fundamental para 
dar mais transparência, 
reduzir burocracia e con-
ferir ainda mais quali-
dade às entregas para 
os paulistas. Em tempo 
recorde, possibilitamos 
que a totalidade dos ór-
gãos e entidades públi-
cas estaduais estivessem 
incorporados à plata-
forma. Integrante do 
projeto São Paulo Mais 
Digital, a ferramenta é 
uma estratégia conjunta 
adotada para construção 
de infraestrutura pública 
de processos e documen-
tos administrativos em 
ambiente eletrônico. 

Agora em sua segunda 
fase, avançamos na pro-
posta de transformação 
digital do Estado, por 
meio da disponibilização 
de serviços das prefei-
turas. Para aprimorar 
esta relação, auxiliare-
mos na disseminação do 
SEI Cidades SP.GOV.BR 
junto às municipalida-
des. Como responsável 
técnica pelo sistema, a 
Prodesp promove agen-
das itinerantes com as 
prefeituras para a imple-
mentação.

Entre as vantagens 
da adesão, destacamos 
a eficiência dos proces-
sos sistematizados en-
tre órgãos municipais, 
estaduais e federais; a 
variedade de formatos e 
tamanhos compatíveis; 
o controle de nível de 
acesso e a tramitação 
simultânea em múltiplas 
unidades. Por meio de 
uma interface intuiti-
va, a plataforma oferece 
ainda funcionalidades 
específicas, como con-
trole e tempo de prazos, 
estatísticas da unidade, 
pesquisa em todo teor, 
acompanhamento es-
pecial, textos padrão, 

assinatura e organização 
em bloco, e outros.

O SEI Cidades SP.
GOV.BR é atualmen-
te o maior projeto de 
integração tecnológica 
do Brasil. A ferramenta 
impacta positivamente a 
satisfação dos usuários, 
gera economia para a 
coletividade no uso dos 
serviços públicos e, so-
bretudo, melhoria na efi-
ciência da gestão pública 
através da ampliação da 
transformação digital. E 
para além disso, reduz o 
consumo de impresso, 
tornando São Paulo mais 
sustentável. 

Atualmente são 254,5 
mil usuários cadastrados 
e 5,3 milhões de docu-
mentos administrativos 
processados de forma 
eletrônica, que se colo-
cados juntos equivale-
riam a 44 mil eucaliptos 
preservados. O Estado 
já conta com o maior 
número de usuários da 
ferramenta no país.

Gileno Gurjão Barre-
to: Presidente da Pro-
desp – Empresa de Tec-
nologia do Governo de 
São Paulo 

Sistema Eletrônico 
de Informações 

chega aos 
municípios paulistas 
*
Por Gileno Gurjão Barreto
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DIA DO CAFÉ: São Paulo é berço do maior cafezal 
urbano do mundo

Reunião técnica prepara Conferências Municipais das 
Cidades da RMC

Alea lança curso gratuito de capacitação em inovação 
industrial na construção civil junto com a Prefeitura de 

Jaguariúna

Da Redação

 O café faz parte da 
rotina das pessoas em to-
dos os lugares do mundo. 
Muita gente só consegue 
começar bem depois dele. 
De acordo com dados da 
Organização Internacion-
al do Café (OIC), o café é a 
segunda bebida mais con-

sumida no Brasil, ficando 
atrás somente da água.

Segundo a pesquisa, 
os brasileiros tomam em 
média de 3 a 4 xícaras 
de café por dia. Sendo o 
café expresso o preferido, 
seguido do café com leite 
e o cappuccino. E foi por 
conta dessa paixão, não só 
brasileira, como também 

mundial, que em 2015 a 
OIC criou o Dia Mundial 
do Café com o objetivo 
de celebrar a bebida, seus 
produtores e a sua im-
portância econômica para 
o mundo.

No Estado de São Pau-
lo esse ano a produção de 
café foi avaliada em 5,4 
milhões de sacas benefi-
ciadas, representando um 
crescimento de 7,4% em 
relação a 2023, de acordo 
com o “Acompanhamen-
to da Safra de Café – 1° 
Levantamento”, elabora-
do pelo Departamento 
Econômico da Federação 
da Agricultura e Pecuária 
do Estado de São Paulo 
(FAESP), com base em 
dados da Companhia Na-
cional de Abastecimento 
(CONAB). Em nível na-
cional, a produção deve 
chegar a 58,1% milhões 
de sacas, um aumento de 
5,5% em comparação à 

safra anterior.
Mas se engana quem 

pensa que surgiu agora a 
relação do café com o es-
tado de São Paulo. No fi-
nal do século XIX e início 
do século XX, a bebida 
surgiu como o principal 
motor econômico do país, 
impulsionando um perío-
do que ficou conhecido 
como “Era do Café” ou 
“Ciclo do Café”.

Neste período, São 
Paulo desempenhou um 
papel de destaque na pro-
dução e comércio do pro-
duto, sendo considerado 
na época um dos princi-
pais pólos econômicos do 
país. O sucesso da bebida 
teve impacto significativo 
no desenvolvimento ur-
bano da cidade.

 Ainda hoje a história 
do estado de São Paulo 
com o café é preservada. 
O Instituto Biológico 
(IB-APTA),ligado à Sec-

retaria de Agricultura e 
Abastecimento do Estado 
de São Paulo, localizado 
na Vila Mariana, na capi-
tal paulista, abriga o maior 
cafezal urbano do mundo. 
“O cafezal do Instituto 
Biológico foi criado para 
resolver o problema da 
broca do grão. Um inseto 
que causa dano direto na 
produção”, conta Haru-
mi Hojo, pesquisadora 
científica do instituto.

As primeiras mudas 
de café foram plantadas 
no IB-APTA na década 
de 1950 e atualmente 
contam com 8 variedades 
do café arábica. O local 
se tornou um espaço de 
diálogo sobre sustentabi-
lidade, agricultura regen-
erativa orgânica, e estudo 
do comportamento do 
café.

“Desde 2021, esse 
cafezal virou um projeto 
cadastrado no NIT de 

Inovação Tecnológica”, 
relembra Harumi. “As 
pessoas quando vem con-
hecer aqui adquirem mui-
tos conhecimentos”.

Além de ser um am-
biente de aprendizado e 
pesquisa, o cafezal tam-
bém possibilita o conta-
to com a natureza sem 
precisar sair da cidade. 
Com a rotina corrida da 
metrópole, muitas pes-
soas não conseguem tem-
po para viajar e estar em 
contato com o meio am-
biente, então, esse espaço 
facilita essa interação.

“Uma vez por ano a 
gente convida a popu-
lação para fazer a vivên-
cia, para colher o café”, 
conta a pesquisadora. “É 
uma cultura muito inter-
essante para vir conhecer, 
que está dentro da cidade 
de São Paulo e as pessoas 
não precisam se deslocar 
muito”, conclui.

Da Redação

A reunião técnica prepa-
ratória para as Conferências 
Municipais das Cidades da 
RMC foi organizada pela 
Secretaria de Estado de 
Desenvolvimento Urbano 
e Habitação, por meio da 
Subsecretaria de Desen-
volvimento Urbano, e pela 
Agência Metropolitana de 
Campinas (Agemcamp). O 
evento ocorreu na manhã 
desta sexta-feira, dia 12 de 
abril, no Salão Vermelho 
do Paço Municipal, em 
Campinas. Participaram do 
encontro prefeitos e repre-
sentantes dos municípios 
da Região Metropolitana de 
Campinas (RMC).

A finalidade do encon-
tro é estruturar o trabalho 
nos municípios para a re-
alização das conferências 
municipais, que deverão 
ocorrer entre 15 de abril e 
30 de junho. A etapa estad-
ual e distrital ocorrerá entre 
1º de julho e 15 de setem-
bro. O processo culmina 
na 6ª Conferência Nacional 
das Cidades, marcada para 
novembro, em Brasília.

O prefeito Dário Saa-
di, anfitrião do encontro, 

destacou a importância 
estratégica de se discutir 
as questões regionais dos 
municípios. “Iniciar as dis-
cussões das conferências 
municipais não só do ponto 
de vista de se discutir as 
cidades, mas também de 
manter a documentação 
em dia é estratégica para 
futuros financiamentos e 
investimentos do Governo 
Federal e, eventualmente, 
do Governo do Estado”, 
pontuou.

O subsecretário e Desen-
volvimento Urbano, José 
Police Neto, explicou que 
as Conferências Munici-
pais das Cidades com essa 
oragnaização regional é 
uma novidade. “Essa or-
ganização metropolitana 
para realização das Con-
ferências Municipais é a 
grande novidade porque 
sai daquele ambiente de 
uma região metropolitana 
estérea, que ninguém con-
segue reconhecer, para 
uma região tangível em que 
as divisas entre as cidades 
praticamente não existem 
mais, elas estão conurba-
das. As dificuldades que um 
município tem, os outros 
também têm”, disse.

As Conferências Mu-
nicipais das Cidades es-
tão previstas na Lei nº 
10.257/2001 - Estatuto da 
Cidade e são um instru-
mento para as definições 
da Política Nacional de 
Desenvolvimento Urbano.

De acordo com a 
secretária municipal de Ur-
banismo, Carolina Baracat, 
a Conferência Municipal 
da Cidade é um momento 
para que o poder público, 
entidades e sociedade civil 
se manifestem e propon-
ham linhas de ação para o 
Governo Federal orientar a 
política nacional de desen-
volvimento urbano.

“A Conferência Munic-
ipal é importante porque 
faz com que a população 
participe da construção das 
políticas públicas de vários 
segmentos, não só na área 
habitacional, do desen-
volvimento econômico e de 
mobilidade. É o momento 
de apresentar os problemas 
que as cidades vêm en-
frentando no planejamento 
para pleitear recursos junto 
ao Governo Federal e Gov-
erno Estadual”, disse.

A secretária também 

propôs utilizar algumas 
contribuições do PDUI 
(Plano de Desenvolvimen-
to Urbano Integrado) nas 
conferências das cidades. 
“Durante a elaboração do 
PDUI tivemos ampla par-
ticipação da sociedade de 
todos os municípios da 
RMC, com isso, o plano 
contempla diretrizes de 
planejamento e de projetos 

metropolitanos, por isso é 
de grande valia utilizar esse 
material para discutirmos 
nas conferências”, sugeriu.

Conferência Nacional
A 6ª Conferência Na-

cional das Cidades tem 
como tema “Construin-
do a Política Nacional de 
Desenvolvimento Urbano: 
Caminhos para Cidades 

Inclusivas, Democráticas, 
Sustentáveis e com Justiça 
Social”. Assuntos como as 
mudanças climáticas, os 
Objetivos do Desenvolvi-
mento Sustentável (ODSS) 
da Organização das Nações 
Unidas (ONU), e como 
promover a justiça social 
no desenvolvimento das 
cidades brasileiras serão 
debatidos.

Da Redação

A Alea, empresa de 
construção off-site da 
Construtora  Tenda, 
anuncia parceria com a 
Prefeitura Municipal de 
Jaguariúna e com o Cen-
tro Universitário de Jag-
uariúna (UniFAJ) para 
qualificar e desenvolver 
mão de obra local por 
meio do Programa Qual-
ificaJá. Na iniciativa, a 
empresa fica responsável 
pela capacitação dos par-
ticipantes em Projetos de 
Woodframe – tecnologia 

internacional inovadora, 
que fabrica projetos res-
idenciais com base de 
madeira.

O curso acontece em 
módulos, sempre aos 
sábados, e tem duração 
de 13 semanas, com cer-
tificação no fim. Atual-
mente, o curso está com 
46 alunos, com final-
ização prevista para maio 
de 2024. Com aulas min-
istradas por professores 
da Unifaj e especialista 
da Alea, “A capacitação 
engloba conteúdos de 
metrologia, qualidade, 

lean manufacturing, lei-
tura e interpretação de 
projetos em woodframe 
e aulas práticas de fabri-
cação com o material, ha-
bilitando os alunos para 
áreas como produção e 
qualidade. Inclusive, já 
contratamos um aluno 
na área de produção”, 
pontua o Coordenador 
de Produção da Alea, 
Edson Antonio da Silva.

Voltado para resi-
dentes de Jaguariúna e 
funcionários Alea (inde-
pendente da cidade), o 
curso gratuito faz parte 

do programa regional 
QualificaJá, que além 
do curso de woodframe, 
também oferece uma 
variedade de outros cur-
sos de informática, idi-
omas, gestão, gastrono-
mia, enfermagem, libras, 
entre outros, de acordo 
com as demandas e ne-
cessidades do mercado 
local. A parceria visa 
melhorar habilidades 
dos participantes e au-
mentar suas chances de 
inserção no mercado de 
trabalho, contribuindo 
assim para o desenvolvi-

mento socioeconômico 
da comunidade local.

P a r a  m a i s  i n f o r -

mações e inscrições, no 
site da Prefeitura de Jag-
uariúna.



416 de Abril de 2024 - Caderno a |

Vereador André visita a Fundação Oncocentro de São 
Paulo

 A Fundação Oncocen-
tro de São Paulo (Fosp), da 
Secretaria da Saúde do Es-
tado de São Paulo, é uma 
instituição responsável 
pela assistência em onco-
logia, seja na prevenção, 
detecção ou na elaboração 
de próteses e reabilitação 
bucomaxilofacial das 
sequelas do câncer (de 
cabeça e pescoço).

O vereador André de 
Oliveira (PSB) foi recebido 
pela assistente de Dire-
toria, Luciana Menezes; 
pela assistente social Vera 
Siqueira e pela auxiliar 
administrativa Christiane 
Lopes, ocasião em que 
foram apresentados os 
serviços disponíveis na 
Fundação. “Nosso atendi-
mento é de portas abertas, 

temos pacientes de todo o 
país, de todas as idades, 
porque somos referência 
no serviço de reabilitação 
bucomaxilofacial”, detal-
hou Luciana. 

Essa reabilitação se 
faz por meio de próte-
ses bucais, faciais, nasais, 
auriculares, óculo-pal-
pebrais e oculares. To-
das são individualizadas, 
adaptadas exclusivamente 
ao próprio paciente, com 
pinturas e modelagem es-
pecíficas, obtendo-se uma 
significativa melhora na 
qualidade da prótese e no 
conforto do usuário. “Uma 
vez paciente, para sempre 
paciente da Fosp, porque 
tem manutenções e trocas 
das próteses”, completou 
Vera, que integra uma 
equipe multidisciplinar, 
composta por cirurgiões 
dentistas, psicólogo, as-
sistente social e técnicos 
de Laboratório especial-
izados em prótese.

 VEREADOR VAI LU-
TAR POR MELHORIAS 
DA FOSP

Durante sua visita à 
Fosp, André teve con-
hecimento também das 
atuais demandas e ne-
cessidades da instituição. 
“Fiquei emocionado em 
conhecer esse trabalho. 
Eles abraçam o paciente 
desde o agendamento, 
porque são pessoas sim-
ples, que estão sensíveis 
pela sequela da doença e 
passam por traumas até 
sociais. Afinal, mexe com 
a aparência deles, com o 
rosto, a boca. Quero me 
esforçar e ajudar no que 
for possível”, disse o ver-
eador.

Entre os apontamentos 
feitos pela equipe, a prin-
cipal é a falta de recursos 
humanos para ampliar 
a capacidade de atendi-
mento. “Há apenas um 
protético atuando. Com 

isso, ficamos limitados, 
apesar de ter a procura. 
Já tivemos uma equipe 
maior, mas ocorreram 
algumas aposentadorias 
e não foram feitos no-
vos processos seletivos”, 
explica a assistente de 
Diretoria.

Na oportunidade, o 
vereador se comprome-
teu a pedir ajuda de au-
toridades estaduais em 
busca da realização de 
novos concursos públicos. 
Luciana comenta ainda 
que, com mais profission-
ais, a instituição poderia 
se tornar um Centro de 
Formação para capacitar 
profissionais específicos.

OUTROS SERVIÇOS 
DA FOSP

A Fosp também realiza 
exames para o Sistema 
Único de Saúde (SUS) 
do Estado de São Paulo, 
incluindo citologia cérvi-
co-vaginal, anatomopato-

logia, imuno-histoquímica 
e biologia molecular. “São 
exames de papanicolau e 
também de estadiamento 
do tumor, para saber o 
estágio do câncer e como 
serão os procedimentos 
médicos”, explica Luciana.

COMO SER ATENDI-
DO NA FOSP

Para agendar uma 
consulta de triagem é 
necessário ter o encamin-
hamento médico ou do 
hospital; o Relatório 
Médico (o formulário dis-
ponível no site); cópia do 
exame anátomo patológi-
co; documentos pessoais 
(Carteira de Identidade 
e Cartão SUS) e compro-
vante atual de endereço.

O horário para agenda-
mento é de segunda a sex-
ta-feira, das 8h às 17h, no 
telefone: (11) 3797.1870. 
A FOSP está localizada na 
rua Oscar Freire, 2396 – 
Pinheiros, São Paulo.

Projeto Esporte é Saúde realiza atividades 
socioeducativas de prevenção à dengue

Dicá é o novo secretário de 
Esportes de Jaguariúna 

Profissionais do NAECAP 
participam do IV Simpósio dos 

Transtornos do Espectro do 
Autismo

De Itapira

Devido à situação 
de epidemia de den-
gue na cidade, a equipe 
do Projeto “Esporte é 
Saúde” elaborou ativ-
idades lúdicas com as 
crianças inscritas no 
projeto para reforçar 
as orientações sobre o 
combate ao mosquito 
Aedes aegypti (trans-

missor) e os cuidados 
que devem ser tomados. 

Na semana passa-
da, a assistente social 
Aline Bueno e psicóloga 
Mariana Castro elabo-
raram um quiz de per-
guntas e respostas so-
bre a doença. “Os que 
acertavam poderiam 
fazer uma manchinha 
vermelha em seu ad-
versário, fazendo uma 

alusão a um dos sinto-
mas da doença”, disse 
Aline. A avaliação foi 
positiva, tendo em vis-
ta que a brincadeira 
reforçou o aprendiza-
do das crianças sobre 
o assunto e também 
ajudou a intensificar o 
trabalho de orientação 
que já está sendo desen-
volvido no município, 
inclusive nas escolas 

municipais.
O Projeto “Esporte 

é Saúde” é chancelado 
pelo Governo Federal 
através do Ministério do 
Esporte e Lei de Incenti-
vo ao Esporte, tem como 
entidade proponente 
o Instituto Jovens de 
Ouro (IJO), patrocínio 
do Laboratório Cristália 
e apoio da Prefeitura 
Municipal de Itapira.

De Jaguariúna

O ex-jogador de futebol 
Oscar Sales Bueno Filho, 
mais conhecido como 
Dicá, é o novo secretário 
de Juventude, Esportes 
e Lazer de Jaguariúna. 
Ele foi apresentado na 
tarde desta sexta-feira, dia 
12 de abril, pelo prefeito 
Gustavo Reis (MDB), e 
substitui Rafael Blanco, 
que deixou o comando da 
pasta.

Maior artilheiro da 

história da Ponte Preta 
e considerado um dos 
melhores jogadores do 
Brasil na sua época, Dicá 
também tem longa ex-
periência na adminis-
tração pública, tendo at-
uado na Secretaria de 
Esportes nas gestões dos 
prefeitos Magalhães Teix-
eira e Jonas Donizette, em 
Campinas.

“Todas essas quali-
dades e experiência o cre-
denciam a integrar nosso 
secretariado, assumindo a 

partir de agora a Secretar-
ia de Esportes. Para nós, 
é uma grande honra e um 
privilégio poder contar 
com o Mestre Dicá. Seja 
muito bem-vindo”, disse 
o prefeito.

“Aprendi muito atuan-
do nessas gestões munic-
ipais, foi uma experiên-
cia muito boa, principal-
mente no Esporte, e quero 
agora executar o mesmo 
trabalho aqui em Jag-
uariúna”, disse Dicá, que 
é morador de Jaguariúna.

De Pedreira

As profissionais do 
NAECAP - Núcleo de 
Atenção Especial à Cri-
ança e Adolescente de 
Pedreira, Isabela Augus-
ta Gama e Tamires Porto 
da Silva participaram, 
na segunda-feira, 08 

de abril, do “IV Simpó-
sio dos Transtornos do 
Espectro do Autismo”, 
realizado na sede da Uni-
versidade Estadual de 
Campinas (UNICAMP) 
pelo PRATEA (Programa 
de Atenção aos Trans-
tornos do Espectro do 
Autismo).

“ E s t e  i m p o r t a n t e 
e v e n t o  r e u n i u  u m a 
gama diversificada de 
palestras, ministradas 
por especial istas da 
área da saúde, inclu-
indo médicos, neurop-
sicólogos, psiquiatras e 
enfermeiros, todos ded-
icados a discutir e pro-

mover ações pertinentes 
ao TEA e seu entendi-
mento na sociedade”, 
destacaram na ocasião 
as profissionais que es-
tiveram representando 
o NAECAP – Núcleo de 
Atenção Especial à Cri-
ança e Adolescente de 
Pedreira.
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Saúde vacina mais de 200 holambrenses durante o 
Dia D

Lucas Sia anuncia Farmácia Municipal 
24 horas em Artur Nogueira

Prefeitura de Pedreira e SESI-SP irão desenvolver Projeto 
Piloto de Capacitação para profissionais que atuam com 

TEA

Tipo do vírus da dengue isolado em Itapira pode 
explicar alta no número de casos

De Holambra

O Departamento Mu-
nicipal de Saúde de Hol-
ambra  realizou neste 
sábado, dia 13 de abril, 
o Dia D de Vacinação 
contra a dengue e contra 
o vírus Influenza, cau-
sador da gripe. Segundo 
o diretor municipal da 
pasta, Valmir Marcelo 
Iglecias, 178 pessoas 
foram imunizadas contra 
a gripe. 23 crianças de 
10 e 11 anos receberam 
o imunizante contra a 
dengue. O atendimento 
ocorreu das 8h às 15h 
nas unidades do Santa 
Margarida e Imigrantes.

“Os holambrenses 
aproveitaram o sába-
do de sol e vieram em 
família receber a imu-
nização,”  comentou 
o diretor. “Apesar da 
procura ter sido grande 
é importante lembrar 
que as doses seguem 
disponíveis para o públi-
co-alvo de 2ª a 6ª. É de 
fundamental importân-
cia receber a proteção.”

A aplicação das dos-
es da vacina contra a 
gripe  teve início na ci-
dade no dia 25 de março. 
Ela ocorre de segunda 
a sexta-feira nos PSFs 
Imigrantes e Santa Mar-
garida, entre 8h e 11h30 

e das 13h às 16h. Já na 
unidade do Palmeiras, a 
imunização é realizada 
às segundas-feiras, das 
8h às 11h30. No Fundão, 
às terças-feiras, entre 
13h e 15h30. Podem ser 
imunizados idosos a 
partir de 60 anos, ges-
tantes e puérperas, tra-
balhadores da saúde, 
crianças de 6 meses a 5 
anos, pessoas com defi-
ciência, holambrenses 
com comorbidades, imu-
nossuprimidos, profes-
sores, caminhoneiros, 
motoristas de transporte 
coletivo e profissionais 
de Forças de Segurança. 
Já a dose contra a den-

gue será aplicada em 
crianças de 10 e 11 anos 
que não tenham contraí-
do a doença nos últimos 
6 meses.

O antígeno contra a 
dengue começou a ser 
distribuído no dia 11 de 
abril nas unidades do 
Santa Margarida e Imi-
grantes das 8h às 11h30 
e das 13h às 16h, sempre 
de de segunda a sex-
ta-feira. Neste primeiro 
momento, por determi-
nação do Departamento 
Regional de Saúde, são 
imunizados crianças e 
adolescentes de 10 e 11 
anos.

P a r a  r e c e b e r  o s 
antígenos é necessário 
apresentar o CPF e indi-

car o número do Cartão 
SUS.

De Artur Nogueira

O prefeito Lucas Sia 
anunciou, na quarta-fei-
ra (10), a ampliação de 
horário da Farmácia Mu-
nicipal. A partir de maio, 
o prédio funcionará 24 
horas.

A novidade foi revela-
da durante a cerimônia 
de inauguração do pi-
scinão do São Vicente, 
mais uma obra histórica, 
que acabará com as en-
chentes do bairro. 

O chefe do Executivo 
pontuou que o bem-estar 

da população é priori-
dade da gestão desde 
sempre.

“Já fizemos muito por 
Artur Nogueira. E, no dia 
em que nosso município 
faz 75 anos, digo que 
ainda temos trabalho 
a fazer. Aumentamos o 

número de médicos no 
Pronto Socorro, inaugu-
ramos a Maternidade, o 
novo prédio da Farmácia 
e  ampliamos o horário 
de funcionamento no 
ano passado. O progres-
so precisa continuar”, 
concluiu.

De Pedreira

Durante solenidade 
realizada na noite de 03 
de abril, nas dependências 
do Canoa Buffet, dentro da 
programação da 4ª Sema-
na de Conscientização so-
bre o Autismo, o Prefeito 
Fábio Polidoro assinou 
convênio com o SESI-SP, 
representando na ocasião 
por Sheila Rodrigues, Co-
ordenadora do SESI – 
Regional Campinas e por 
André Luis Martins da 
Silva, Diretor do SESI – 
Regional Campinas.

“Uma conquista val-
orosa que irá contribuir 
para o desenvolvimento de 
nossas crianças autistas, 
pois, os profissionais da 
Educação estarão sendo 
devidamente preparados 
para atender as crianças 
e jovens que possuem 
o Transtorno do Espec-
tro Autista”, ressaltou na 
ocasião a Secretária Mu-
nicipal de Educação Mar-
iangela Rodrigues. 

O Prefeito Fábio Po-
lidoro agradeceu o em-
penho da Supervisora do 
SESI-SP Karina Campos 

Drumond, do Gerente de 
Projetos do SESI-SP Laor 
Fernandes de Oliveira, 
do Diretor Regional SE-
SI-Campinas André Luis 
Martins da Silva e da Co-
ordenadora Regional do 
SESI-Campinas Sheila 
Rodrigues. “Nosso muito 
obrigado a todos da Ad-
ministração Municipal 
que estiveram trabalhan-
do para a concretização 
deste importante projeto 
em favor das crianças e jo-
vens autistas de Pedreira”, 
concluiu o Prefeito Fábio 
Polidoro.  

De Itapira

A Secretaria Municipal 
de Saúde – por meio da 
Vigilância Epidemiológi-

ca (VE) – recebeu essa 
semana o resultado de um 
exame de isolamento viral 
colhido há pouco mais de 
um mês que identificou o 

vírus DENV-2 circulando 
na cidade, fato que pode 
explicar o grande aumen-
to do número de casos.

Conforme explicou a 
responsável técnica da 
VE, Josemary Apolinário, 
o vírus que circulou na 
epidemia de 2014/2015 e 
também nos últimos anos 
é o DENV-1 e isso signifi-
ca que as pessoas podem 
ter nova infecção com um 
tipo diferente circulando. 
“Na nossa região, as ci-
dades vizinhas já haviam 
isolado o vírus DENV-1, 
que provavelmente tam-
bém circula em Itapira. 
Porém, com o DENV-2, 
as mesmas pessoas que 
já tiveram a DENV-1 po-

dem contrair a doença 
novamente. Ao mesmo 
tempo, aqueles que não 
tiveram nenhum tipo, 
estão sujeitos aos dois 
vírus”, alerta.

De acordo com os pro-
tocolos da Secretaria de 
Saúde do Estado de São 
Paulo, somente as chama-
das unidades sentinelas 
de cada Regional de 
Saúde realizam o exame 
para isolamento viral. 
Porém, o caso de Itapira 
foi atípico devido ao perfil 
do paciente: uma gestan-
te, com sinais de alarme e 
que precisou ser interna-
da. “Devido esse caso ter 
sido mais grave e ter sido 
detectado no período cor-

reto, fomos autorizados a 
fazer o isolamento viral”, 
explicou Josemary.

A paciente em questão 
era moradora da região 
da Vila Ilze/Cubatão e 
depois da chegada do 
resultado a Vigilância 
Epidemiológica fez nova 
investigação e constatou 
que ela não havia saído do 
município, o que significa 
que realmente se trata de 
caso autóctone. “Além 
desse aumento de casos 
por ter mais de um tipo de 
vírus circulando, notamos 
que quando há reinfecção 
podem ocorrer mais sin-
tomas e por mais tempo, 
fazendo com que esses 
pacientes precisem bus-

car por assistência médica 
várias vezes”, completou a 
responsável pela VE.

Diante desse cenário, 
Josemary Apolinário re-
forçou o apelo para que 
a população elimine os 
criadouros. “Nas ações 
de bloqueio temos encon-
trado muitas larvas em 
bebedouros de animais, 
calhas e caixas d’água. 
Cada pessoa precisa fazer 
a sua parte para evitar a 
proliferação no mosquito 
transmissor”, enfatizou. 
Além das ações de blo-
queio de criadouros – que 
são aquelas com visita 
casa a casa – a Vigilância 
também está realizando a 
nebulização nos bairros.
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Prefeitura abre nesta terça inscrições para Campeonato de 
Futebol Master de Holambra

De Holambra

O Departamento Munic-
ipal de Esportes de Holam-
bra inicia nesta terça-feira, 
dia 16 de abril, as inscrições 
para o Campeonato de Fu-
tebol Master da cidade. As 
equipes interessadas devem 

ir até a sede do setor, que 
fica no Estádio Municipal 
Zeno Capato, de segunda a 
sexta-feira, das 8h às 12h e 
das 13h às 17h, para fazer o 
cadastro. Podem participar 
atletas nascidos até 1984 
que trabalham, moram ou 
tenham nascido na cidade.  

De acordo com o diretor 
da pasta, Pedro Paoliello 
Machado de Souza, cada 
equipe deverá ter 25 joga-
dores. “Ela poderá ter até 8 
atletas convidados, ou seja, 
que não tenham vínculo 
direto com Holambra”, ex-
plicou. “Os goleiros podem 

ter data de nascimento até 
1986. Para os demais, o ano 
de nascimento deve ser até 
1984”.

Para fazer a inscrição é 
necessário apresentar títu-
lo de eleitor registrado na 
cidade há, no mínimo, 90 
dias; conta de água ou IPTU; 

e, se for o caso, registro em 
carteira de trabalho há, pelo 
menos, 3 meses.

A competição terá início 
em 3 de maio e as partidas 
serão realizadas no Estádio 
Municipal, sempre às sex-
tas-feiras. O time campeão 
e o vice, assim como o ar-

tilheiro, a defesa menos 
vazada, o melhor jogador 
do campeonato e o melhor 
jogador da final receberão 
troféus e medalhas.

Mais informações po-
dem ser obtidas no Depar-
tamento ou por meio do 
telefone (19) 3802-4711.

De Holambra

Holambra recebeu 
no último fim de se-
mana, dias 13 e 14 de 
abril, equipes de oito 
cidades para a primei-
ra de cinco etapas dos 
Jogos Desportivos do 
Circuito das Águas 
Paulista. As partidas 
de vôlei, futebol, futsal 
e basquete, nas catego-
rias masculina e femi-
nina, foram realizadas 
no Ginásio Municipal 
e no Estádio Muni-

cipal Zeno Capato. A 
cerimônia de abertura 
contou com apresen-
tações de equipes de 
ginástica artística e a 
participação do prefei-
to da cidade, Fernando 
Capato, do vice, Mi-
guel Esperança, e do 
prefeito de Monte Ale-
gre do Sul e presidente 
do consórcio do Circui-
to das Águas Paulista, 
Edson Rodrigo de Oli-
veira Cunha.

 Holambra parti-
cipou da competição 

com equipes de fute-
bol, futsal e basquete. 
No futebol de salão a 
Cidade das Flores en-
frentou Monte Alegre 
do Sul. A equipe sub-
14 da casa venceu por 
7 a 1 e a sub-16 por 3 a 
2. No futebol de campo 
os holambrenses en-
frentaram os atletas de 
Serra Negra que mar-
caram 3 no time sub-
13. Já na categoria sub-
15, empate em 2 a 2. A 
partida de basquete 
sub-17 foi emocionan-
te. Placar definido no 
último minuto: Serra 
Negra 52 x 51 Holam-
bra ( confira abaixo to-
dos os resultados).

“Ficamos extrema-
mente felizes de sediar 
a 1ª etapa desta im-
portante competição. 
O esporte auxilia na 
formação de crianças 
e adolescentes, desen-
volvendo noções de 
companheirismo, soli-
dariedade e transmite 
valores como respeito 

a regras e limites,” dis-
se o prefeito Fernando 
Capato. “A integração 
entre os atletas dos 
municípios participan-
tes também é muito 
enriquecedora.”

Além da Cidade das 
Flores, os municípios 
de Jaguariúna, Pedrei-
ra, Amparo, Lindoia, 
Águas de Lindóia, 
Monte Alegre do Sul, 
Serra Negra e Socorro 
fazem parte do campe-
onato. 

A 2ª etapa da com-
petição irá ocorrer nos 
dias 18 e 19 de maio em 
Pedreira.

Confira abaixo os 
resultados das partidas 
da 1ª etapa dos Jogos 
Desportivos do Circui-
to das Águas Paulista:

 Sábado, 13/04:
Vôlei Feminino
Lindóia 0 x  2 Pe-

dreira
Serra Negra 0 x 2 

Socorro
Águas de Lindóia 2 

X 0 Jaguariúna
 
Vôlei Masculino
Pedreira 2 X 0 Lin-

dóia
Socorro 0 X 2 Águas 

de Lindóia

Futsal Masculino 
sub-14

Águas de Lindóia 2 x 
1 Jaguariúna

Amparo X Serra Ne-
gra WO

Holambra 7 X 1 
Monte Alegre do Sul

Pedreira 6 X 4 Lin-
dóia

 
Futsal masculino 

sub-16
Serra Negra 2 X 2 

Amparo
Jaguariúna 3 X 2 

Águas de Lindóia
Lindóia 4 X 4 Pe-

dreira
Holambra 3 X 2 

Monte Alegre do Sul

Domingo, 14/04: 

Futebol Masculino 

sub-13

Holambra 3 X 0 Ser-
ra Negra

Águas de Lindóia 0 
X 2 Jaguariúna

Amparo 1 X 2 Socor-
ro

Monte Alegre do Sul 
4 X 0 Lindóia

Futsal Feminino 
sub-17

Jaguariúna 8 X Lin-
dóia 2

Águas de Lindóia X 
Amparo  (ADIADO)

Futebol masculino 
sub-15

Holambra 2 X Serra 
Negra 2

Jaguariúna 8 X 1 
Águas de Lindóia

Amparo 1 X 2 Socor-
ro

Basquete masculino 
sub-17

Serra Negra 52 x 
Holambra 51

Amparo 59 X Pe-
dreira 13

Holambra recebe 1ª etapa dos Jogos Desportivos do 
Circuito das Águas Paulista
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Quase três mil doses são aplicadas durante o Dia 
D de Vacinação contra a Gripe

APERFEIÇOAMENTO: Agentes comunitários 
de saúde passam por treinamento

Reunião com moradores discute regularização 
dos imóveis da Chácara Santa Felicidade

De Mogi Guaçu

2.997 doses foram 
aplicadas no último sába-
do, dia 13 de abril, du-
rante ação do Dia D de 
Vacinação contra a Gripe 
nos postos de saúde de 
Mogi Guaçu. Agora, são 
8.353 doses feitas no pú-
blico-alvo desde o início 

da campanha em 25 de 
março em todo o país.

A campanha de vaci-
nação acontece nos 645 
municípios paulistas e 
segue até o dia 31 de 
maio. O objetivo da cam-
panha é ampliar a co-
bertura vacinal para 18,1 
milhões de pessoas de 
grupos prioritários como 

crianças até seis anos de 
idade, gestantes, profes-
sores dos ensinos básico 
e superior, idosos, entre 
outros (veja lista abaixo).

Com a chegada do out-
ono, há maior prevalência 
das doenças respiratórias 
como rinite, sinusite, 
gripes e resfriados e a 
vacinação pode prevenir 

esse cenário. “Esse perío-
do acentua as doenças 
respiratórias agudas, 
por isso, para evitar a 
proliferação do vírus, é 
fundamental adotar as 
medidas de prevenção e 
se imunizar”, comentou 
a enfermeira Rosa Maria 
Pinto, coordenadora da 
Vigilância em Saúde.

De Mogi Mirim

Com a participação de 
quase 80 agentes comu-
nitários de saúde, a Secre-
taria da Saúde, em parce-
ria com o NEPH (Núcleo 
de Educação Permanente 
e Humanização), real-
izou, na quarta-feira (10), 
palestras cujo tema foi 
“Conhecer para Proteger: 
Estatuto e Humanização 
na Assistência à Pessoa 
Idosa, Deficiente, Cri-

ança e Adolescente”, que 
aconteceu no auditório 
da pasta. 

As palestrantes foram 
ministradas pelas pres-
identes dos conselhos 
municipais da Pessoa 
com Deficiência, a as-
sistente social da Fonte 
Viva, Tânia Mara Alegre 
de Oliveira - Assistente 
Social da Fonte Vida, as-
sim como as assistentes 
sociais Ana Tereza Brito 
da Silva (Conselho Mu-

nicipal do Idoso) e Edle-
na Viviana Vieira de Mo-
raes, ambas da Secretaria 
Municipal de Assistência 
Social.

Esse evento faz parte 
de um protocolo acor-
dado entre Secretaria da 
Saúde e o MP (Ministério 
Público) para melhorar 
o fluxo de atendimento 
dessas pessoas, assim 
como conscientizar os 
profissionais envolvi-
dos nesse tipo de serviço 

de saúde sobre a im-
portância de se priorizar 
o atendimento a idosos, 
crianças e deficientes. 

Outro objetivo do 
evento foi ressaltar a 
humanização do aten-
dimento prestado pela 
rede de atenção básica 
da saúde, UPA (Unidade 
de Pronto Atendimen-
to), Samu (Serviço de 
Atendimento Móvel de 
Urgência), dentre outros. 
Durante as palestras, 

realizadas na parte da 
manhã e à tarde, os agen-
tes comunitários também 

puderam esclarecer dúvi-
das e falar sobre o atendi-
mento prestado por eles. 

De Mogi Guaçu 

A Secretaria de Plane-
jamento e Desenvolvi-

mento Urbano (SPDU) 
tem dado sequência aos 
projetos que visam a reg-
ularização de lotes irregu-

lares no município. Neste 
domingo, dia 14 de abril, o 
secretário da Pasta, Edu-
ardo Schmidt, se reuniu 
com os moradores da 
Chácara Santa Felicidade 
e informou sobre o in-
ício da pesquisa socioeco-
nômica que precisa ser 
feita com os proprietários, 
uma das etapas do pro-
grama Cidade Legal. A 
reunião contou com a pre-
sença do vereador Pezão.

A expectativa é de que 
os questionários sejam 
respondidos pelos mora-
dores até a próxima sex-
ta-feira, dia 19 de abril, 

a fim de que a documen-
tação seja entregue em 
São Paulo. A partir desta 
etapa, ocorre a análise de 
todos os proprietários da 
Chácara Santa Felicidade. 
São 160, no total. O bairro 
precisa ser regularizado 
para poder receber in-
fraestrutura necessária 
pelo município. Além 
disso, pelo programa, os 
moradores recebem a es-
crituras dos imóveis sem 
custo algum.

O secretário de Plane-
jamento esteve em São 
Paulo, no final de março, 
para protocolar mais qua-

tro pedidos de regular-
ização de 380 lotes irreg-
ulares no município pelo 
programa Cidade Legal, 
que não prevê custos ao 
Município nem aos pro-
prietários dos imóveis. 
Dos quatro pedidos, dois 
já estão em fase avançada, 
com entrada do registro 
no cartório de imóveis, 
como o loteamento Vera 
Lúcia, atrás do Jardim 
Guaçuano, e do Jardim 
Almira. Os outros dois 
estão em fase de levanta-
mento socioeconômico.

Ainda em fase de le-
vantamento socioeco-

nômico, que é o serviço 
de medição e demarcação 
dos imóveis para fins de 
regularização fundiária, 
encontram-se cerca de 
80 lotes do Paraíso dos 
Pescadores, às margens 
da SP-340, e 160 lotes da 
Chácara Santa Felicidade, 
próximo à SP-342. “Esta-
mos buscando a regular-
ização desses loteamentos 
por meio dessa parceria 
com o Governo do Estado 
e estamos otimistas de 
conseguir avançar nessa 
questão”, comentou o 
secretário de Planejamen-
to.

SANTA CASA: Prefeito reinaugura hemodiálise 
e promete mais UTIs e 2 salas para o centro 

cirúrgico 
De Mogi Mirim

Em uma cerimônia 
marcada pela emoção, 
foi reinaugurada na noite 
de domingo (14), o setor 
de hemodiálise da Santa 
Casa, que se encontrava 
em obras desde outubro 
do ano passado. O evento 
contou com a presença do 
prefeito Paulo Silva, da 
secretária municipal de 
Saúde, Clara Carvalho, do 
provedor da Santa Casa, 
Mílton Bonatti, do ad-
ministrador do hospital, 
Daniel de Carvalho Fru-
goli, além de secretários 
de governo e vereadores. 

A Prefeitura investiu 
cerca de R$ 1,7 milhão 
na obra, com mais de 
700 m², que, por enquan-

to, terá capacidade de 
atender 33 pacientes por 
sessão, mas já há planos 
de ampliar a oferta de 
máquinas para 50, de 
acordo com o médico 
nefrologista Fernando 
Vieira Prado, chefe do 
setor. Nos discursos de 
inauguração, Mílton Bon-
atti lembrou a luta do 
hospital para se reerguer 
e agradeceu o empenho 
da atual administração 
nesse sentido. 

“A Santa Casa tem que 
se perpetuar em Mogi 
Mirim e, graças a Deus 
e a essa parceria com 
a Prefeitura, estamos 
vencendo os desafios”, 
disse. Já o médico Fer-
nando Prado elogiou o 
novo espaço, ressaltando 

que ele oferecerá mais 
conforto e dignidade aos 
pacientes da hemodiálise. 
A secretária da Saúde, 
bastante emocionada, 
agradeceu o emprenho do 
atual prefeito em obter os 
recursos necessários para 
a reforma. 

MAIS INVESTIMEN-
TOS 

Ela ainda parabenizou 
os esforços dos demais 
secretários municipais 
envolvidos nesse projeto, 
à Câmara Municipal e ao 
deputado estadual Barros 
Munhoz que, segundo ela, 
não mediram esforços 
para viabilizar essa obra. 
Último a falar, Paulo Silva 
fez questão de chamar 
Clara Carvalho e Mílton 

Bonatti para ficarem ao 
seu lado. O prefeito lem-
brou a época do fecha-
mento do PSC (Pronto 
Socorro Central), quando 
o prefeito da época previa 
que a Santa Casa também 
fecharia as portas em 
questão de poucos anos. 

“Com muita determi-
nação e parcerias im-
portantes, provamos que 
estavam errados”, comen-
tou. “Hoje temos uma 
Santa Casa renovada, 
com um PSC funcionando 
muito bem, novas UTIs 
adulta e neonata e, agora 
com essa bela obra que 
acaba de ser entregue à 
população”, comemorou. 

Paulo terminou o dis-
curso agradecendo a to-
dos e desejando que, num 

futuro próximo, a irman-
dade reassuma a Santa 
Casa. Ele também anun-
ciou duas novas salas 
cirúrgicas, mais leitos co-
muns e de UTI. “A Santa 
Casa voltou para o povo 

de Mogi Mirim”. Também 
estiveram presentes à 
cerimônia, Janaína André 
Camilo, coordenadora da 
hemodiálise e Vladen Vie-
ira, secretário de Saúde de 
Itapira.
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Judocas nogueirenses conquistam vaga na final 
do Campeonato Paulista de Judô

De Artur Nogueira

Os judocas nogueirens-
es participaram, no último 
sábado (13), da fase Inter 
Regional do Campeonato 
Paulista das categorias 
Sub18 e Sub21, promovido 
pela Federação Paulista 
de Judô e Sub21. O evento 
reuniu centenas de judocas 
das regiões de Ribeirão 
Preto, Araras e Campinas 
no Centro de Lutas Eliel 
Gomes, em Hortolândia. 
As vitórias dos competi-
dores nesta fase garanti-
ram vaga para a final do 
Campeonato Paulista.

Artur Nogueira foi rep-
resentada por seis judocas 
do Projeto de Judô manti-
do pela Prefeitura, através 
da Secretaria de Esporte, 
Lazer & Juventude. Os 
atletas conquistaram 4 
medalhas, sendo 2 pratas e 
2 bronzes. Gustavo Tristão 
foi o primeiro a entrar no 
tatame, seguido por Evilyn 
Santana. Ela foi derrotada 
nas quartas de final, mas 
conseguiu se recuperar na 
repescagem e ficou com 
a medalha de bronze na 
categoria Sub18 até 57kg.

Vinicius Mauro venceu 
todas as lutas até chegar 
na final da categoria sub18 
acima de 100kg. Apesar 
do bom desempenho na 
luta, Vinicius ficou com a 
medalha de prata. Elias 
Ramos estreou nas com-
petições oficiais e lutou na 
categoria Sub21 até 90kg. 
Apesar do nervosismo da 
estreia, Elias venceu as 
lutas e chegou na final do 
campeonato. Na disputa 
contra o adversário de 

Americana, Elias foi derro-
tado e ficou com a medalha 
de prata.

VAGA NA FINAL DO 
PAULISTA

Os destaques do dia 
foram Miguel Sena e Mau-
ro Augusto. Ambos lu-
taram na categoria Sub18 
até 81kg. Miguel venceu 
todas as lutas até chegar 
na semifinal, quando foi 
derrotado pelo atleta de 
Atibaia, e seguiu para a 
repescagem. Mauro foi 
derrotado na primeira ro-
dada, mas venceu todas as 
lutas até conquistar a vaga 
para lutar pelo 3º lugar. 
Contudo, o adversário de 
Mauro foi justamente seu 
colega de equipe, Miguel 
Sena.

“Não é fácil acompan-
har dois colegas de equipe 
lutando por uma vaga. 
Naquele momento apenas 
um deles conquistaria o 
grande objetivo do dia. 
Contudo, devemos enalte-
cer o fato de Artur Noguei-
ra conseguir projetar dois 
atletas desse nível, a ponto 
de classificarem e lutarem 
entre si”, comenta o técni-
co Lucas Vieira.

Na disputa muito ac-
irrada, Mauro e Miguel 
lutavam pelo bronze e pela 
última vaga para a final 
do Campeonato Paulista 
da categoria. No ultimo 
minuto da luta, Mauro 
conseguiu um Ippon (pon-
tuação máxima) e venceu 
o amigo.

Vieira completa que o 

Judô é um esporte indi-
vidual, mas que depende 
profundamente da coletiv-
idade. “Se hoje Mauro sub-
iu ao pódio, muito se deve 
a seu companheiro Miguel. 
Não existiria evolução sem 
a cumplicidade de seu ami-
go de treino”.

O secretário de Esporte, 
Caio Rodrigues, parabeni-
za a todos os judocas pelo 
trabalho desenvolvido e 
que está resultando em 
excelente performance. 
“Mais uma vez nosso judô 
conquista vagas para estar 
na final do Campeonato 
Paulista. Para quem vive 
o esporte sabe a dimensão 
de estar entre os melhores 
do estado de São Paulo. 
Temos muito orgulho de 
nossos judocas”, finaliza.


